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Un documental del IGME 
recoge la historia de las 
minas de caolín de Laxe
Será presentado el 
día 3 de diciembre en 
el local social de los 
vecinos de Serantes

Cee. Kaolines de Lage SL Es-
te es el título de un vídeo-
documental que recoge la 
historia de las antiguas mi-
nas de caolín de Laxe, que 
fue elaborado por el Insti-
tuto Geológico y Minero de 
España (IGME). Será pre-
sentado el próximo sába-
do, día 3 de diciembre, a las 
seis y media de la tarde, en 
el local social de los vecinos 
de Serantes.

Se trata de un documento 
audiovisual de 24 minutos 
que, a través de fotografías 
antiguas y actuales y, sobre 
todo, de los testimonios de 
los mineros laxenses, hoy 
jubilados, permite cono-

cer los primeros tiempos, 
el funcionamiento y el oca-
so de un complejo minero 
que dio trabajo a numero-
sas familias de Laxe, Seran-
tes, Sarces, Soesto, Nande y 
Traba. Las actividades mi-
neras comenzaron en 1935 
con 33 obreros, y en 1952 
daban empleo a 236 traba-
jadores. La mina cerró sus 
puertas en 1982.

El acto de presentación 
estará presidido por el au-
tor del documental, Ángel 
Ferrero Arias, jefe del Ins-
tituto Geológico Minero en 
Santiago, y el historiador 
pontecesán Luis Giadás, 
que colaboró como asesor 
histórico. Además, se podrá 
contemplar una maqueta 
de las instalaciones elabo-
rada por Pulén Pose, anti-
guo trabajador.  J. M. rAMOS
delegcee@elcorreogallego.es

Cerca de 500 vecinos de 
Vimianzo participan en 
las escuelas culturales
La matrícula creció 
un 80% y también se 
incrementó la oferta 
de actividades

Cee. La oferta de activida-
des culturales del Concello 
de Vimianzo atrajo este año 
a un total de 470 vecinos, lo 
que supone un incremento 
del 80% respecto al pasa-
do curso. Se han puesto en 
marcha siete escuelas: pa-
lillo, teatro, música, danza, 
arte, grabado y Vimitardes.

La escuela de música se-
rá la más numerosa, con 
120 personas inscritas. Su 
oferta se amplió de forma 
notable este año. Además 
de pandereta, se impartirán 
clases de gaita y percusión, 
música activa, lenguaje 

musical, piano y violín. se 
creará también un coro in-
fantil-juvenil.

Por su parte, la escuela 
de danza cuenta con 104 
inscritos, y oferta clases 
de baile gallego y bailes de 
salón. El obradoiro de arte 
tiene una matrícula de 79 
vecinos, y la escuela de tea-
tro 56. A las clases de palillo 
se apuntaron 29 mujeres, y 
a las de grabado un total de 
16 vecinos.

Además de impartirse en 
la capital municipal, tam-
bién hay actividades en 
las parroquias de Carnés, 
Calo, Berdoias, Baíñas, Ca-
rantoña y Salto. El Concello 
destinará para su financia-
ción una partida dotada de 
35.000 euros.  J. M. rAMOS
delegcee@elcorreogallego.es

El tanatorio de O Pino dará 
servicio a parroquias de 
Touro, Boqueixón y Santiago
Funeraria Martínez destinó 400.000 euros al proyecto // 
Tiene tres túmulos de cuarenta metros cuadrados cada uno 

El nuevo tanatorio de O Pi-
no ya está en funcionamien-
to para dar principalmente 
cobertura al municipio en 
el que se emplaza, aunque 
atendiendo, por proximi-
dad con otros ayuntamien-
tos, a varias parroquias de 
Touro, Boqueixón e incluso 
Santiago de Compostela.

Las obras se finalizaron 
asi un año antes de lo pre-
visto en el proyecto inicial. 
La empresa propietaria de 
las instalaciones, Funeraria 
Martínez, destinó al tanato-
rio de O Pino un presupues-
to de 400.000 euros.

MAnuEl BOO
O Pino

El alcalde de O Pino, Manuel Taboada, durante su intervención en la inauguración del tanatorio de Funeraria Martínez.

El tanatorio de O Pino se 
construyó en una parcela 
de 1.800 metros cuadrados 
de Pedrouzo (Arca). En to-
tal el edificio cuenta con 
530 metros cuadrados úti-
les y se divide en dos plan-
tas: primera y semisótano. 
En él se habilitaron tres 
salas o túmulos de 40 me-
tros cuadrados cada uno 
de ellos para velar a los di-
funtos, y tiene cafetería y 
otros servicios asociados, 
como la venta de féretros, 
lápidas y coronas, asesoría, 
cremación, transporte y ta-
natopraxia, a lo que suma 
un aparcamiento para 80 
vehículos.

Además, cuenta con un 

grupo electrógeno propio y 
automático, lo que garanti-
za en todo momento el su-
ministro eléctrico en todo 
el recinto, independiente-
mente de posibles cortes 
en el servicio.

Se trata del tercer tana-
torio que promueve Fune-
raria Martínez, una firma 
que se constituyó en el 
año 87 y que ya cuenta con 
otros dos instalados en Fra-
des y Oroso.

El acto de inauguración 
se celebró en la noche del 
pasado viernes y contó con 
la presencia de cientos de 
vecinos de O Pino. 

Asistieron a este acto el 
alcalde de O Pino, Manuel 
Taboada, quien descubrió 
una placa conmemorativa, 
así como los curas párro-
cos del municipio, que ben-
dijeron el nuevo tanatorio. 
Finalizadas las interven-
ciones de las autoridades 
presentes y los responsa-
bles del tanatorio, todos los 
asistentes fueron invitados 
a degustar unos pinchos en 
las carpas habilitadas a tal 
efecto para la ocasión.
comarcas@elcorreogallego.es

Los propietarios 
ya gestionan dos 
instalaciones de este 
tipo en Frades y Oroso

Carta al 
alcalde de 

Boiro

Sr. ALCALdE: El que suscribe, Je-
sús Alonso Fernández, exalcalde 
de Boiro y actualmente presiden-
te del consejo de administración 
de Calizas Marinas, SA, tiene el 
honor de exponerle lo siguien-
te: Los concejales de la oposición, 
BNG y PSOE, están desarrollan-
do una campaña difamatoria con-
tra la empresa Calizas Marinas, 
que puede derivar en resultados 
muy perjudiciales para esta em-
presa, pero sobre todo, para el 
sector mejillonero de Galicia. No 
es cierto que produzca malos olo-
res. No es cierto que produzca 
vertidos contaminantes. Esto sí 
existió cuando ellos gobernaban 
y de manera brutal. Paralizaron 
la empresa cortándole la energía 
eléctrica y el agua, con lo que la 
concha que quedó sin calcinar se 
ha podrido, causando muy malos 

olores y una serie de perjuicios y 
traumas que la llevaron a la rui-
na. Me hice cargo del consejo de 
administración porque ningún 
otro, de los 44 socios que compo-
nemos esta sociedad, aceptó la 
presidencia ni ningún cargo en el 
consejo, excepto la empresa pú-
blica XesGalicia, que pertenece al 
Igape y es el mayor accionista, y 
las nuestras: Escurís y Jealsa, con 
solo un 15% del capital social. He-
mos hecho un gran esfuerzo en 
reparaciones, limpieza y tecnolo-
gía. Hoy funcionamos correcta-
mente . El pasado 25 de octubre, 
hemos entrado en el registro de 
Alimentación Animal con el nº 
ESP.15.0011.0006. Adjuntamos fo-
tocopia del documento original. 
En Galicia se consume entre 35 
y 40 mil toneladas de carbona-
to cálcico para la preparación de 

piensos de animales. Esto supo-
ne que, sólo en Galicia, tenemos 
posible mercado para la venta de 
toda nuestra producción, que re-
sulta ser de calidad excepcional. 
La empresa Coren, de Ourense, 
que nos ayudó y nos está ayudan-
do muchísimo con la compra de 
este producto, ya lleva retirados 
varios camiones. Sr. Alcalde, des-
de mi experiencia política, que no 
es poca, tenemos a personas con 
perfiles bien definidos. Los que 
hoy componen la oposición, son 
los “defensores do sacho”. Odian 
a la empresa y su ilusión es que 
cerráramos. Lamentablemente, 
la industria del “sacho” hoy no es 
rentable. Así, tierras de cultivo 
magníficas están abandonadas, 
y Boiro, que tiene una población 
que ronda los 20 mil habitantes, 
necesita crear puestos de trabajo 

Jesús Alonso Fernández

{ tribuna libre }

El autor es empresario y presi-
dente del consejo de adminis-
tración de Calizas Marinas SA

y para ello, necesitamos empre-
sas. Empresas solventes que cum-
plan con todas sus obligaciones 
y paguen todos sus impuestos ya 
que, de otra manera, los estados 
quiebran. Si yo fuera hoy alcal-
de de Boiro estudiaría la fórmu-
la de promocionar la instalación 
de empresas en nuestro polígono 
de Espiñeira, que está vacío,  ofre-
ciéndoles toda clase de servicios 
posible, y reduciendo las tasas al 
mínimo, y, si fuera legal, incluso 
ofreciéndoles gratuitamente por 
un período de tiempo. repito, lo 
más importante es crear puestos 
de trabajo y pagar toda la deuda 
heredada, tal como hice en el año 
2003, cuando heredé los pufos 
del Sr. Velo y compañía. Créame, 
quien paga sus deudas y cumple 
puntualmente con todas sus obli-
gaciones, nunca le faltará crédito.


